

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Cada Familia: Un mes, 1'25 Ptas.; tri...

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN
anuncios en primera plana...

Diario Independiente - Dos ediciones
Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 36...

Contra la tuberculosis

El Ayuntamiento de San Sebastián acaba de aprobar una moción presentada por el alcalde señor Elósegui...

Para realizar tan provechosos fines, se creará en la ciudad donostiarra una junta denominada «De defensa contra la tuberculosis»...

El señor Elósegui propone en su moción, entre otros extremos importantes, el establecimiento de una «Junta de defensa contra la tuberculosis»...

«Llevadas al terreno de la práctica las reformas propuestas, cumpliendo» las disposiciones de la Alcaldía...

La iniciativa del alcalde donostiarra puede servir de hermoso ejemplo a Ayuntamientos de muchas capitales...

Ha habido aquí quienes, desde hace mucho tiempo y en diferentes ocasiones, han levantado su voz llamando...

El problema del hacinamiento en las viviendas faltas de condiciones higiénicas, queda en pie; el de la creciente carestía de las casas...

Contra la carestía de los artículos de primera necesidad nada se ha hecho; por el contrario, la plaza de Pamplona está reñida con el bolsillo de las familias...

No es de extrañar, pues, que el hacinamiento de familias en viviendas insalubres que carecen de todas las condiciones exigidas por la ciencia...

por otra dolorosa prueba; pero aquí trataré de prepararme para sobrellevarla mejor.

Así diciendo ofreció su mano; Enrique la estrechó con efusión e imprimiendo un ósculo de amor en ella...

CAPITULO XXXVI

Que será muy corto y parecerá de poca importancia, pero que es preciso leer, sin embargo, porque completa el anterior y sirve para la inteligencia de un capítulo que se encontrará en su lugar.

Conque está usted decidido a ser mi compañero de viaje? preguntó el doctor al ver entrar en la sala a Enrique Maylie.

No me dirá usted eso uno de estos días—repuso Enrique, que se ruborizó sin razón aparente.

Confío que no deberé reprenderle más

mulo de enfermedades que vemos todos los meses anotadas en el Boletín mensual de estadística sanitaria de esta ciudad...

Teniendo, pues, en cuenta estas consideraciones y dada la importancia de la moción del alcalde donostiarra...

Cháchara

Hará, seguramente, un frío muy intenso allá en el polo Norte y allá en el Sur también; pero hay que consolarse del frío que en Pamplona sentimos y sufrimos ayer y antes de ayer.

¡Pero qué pocas noticias hay en esta capital! Hay quien dice que esto es bueno, yo digo que esto es un mal.

¡Yaya un cisco que han armado en la Corte los capibé! Voy a hacerme cupletista, por ganar fama y parné.

GARCILASO.

LA MUSICA RELIGIOSA

Sagrada Congregación de ritos

Decreto «Urbis et Orbis», Nuestro Santísimo Padre Pio X. en su Motu proprio de 23 de Noviembre de 1903...

Por lo cual, el mismo Santísimo Padre recomienda y manda por medio de esta Sagrada Congregación de Ritos, que la susodicha Instrucción se acepte y fielmente se guarde por todas las iglesias...

sobre este particular—contestó Osborne; —pero confieso que no esperaba que así sucediese. Anteayer mañana, sin ir más lejos, había formado usted el proyecto de permanecer aquí...

—Oliverio—dijo Enrique Maylie en voz baja—necesito decirte una palabra.

—Aproximóse Oliverio a la ventana, obediendo a una señal de Enrique, y quedó muy sorprendido al observar la expresión de tristeza del joven.

—Ya te hallas en estado de escribir bien—dijo Enrique—poniéndole una mano sobre el brazo.

—Así lo creo, señor—contestó Oliverio.

—Es probable que yo no vuelva aquí en algún tiempo, y deseo que me escribas cada quince días dirigiéndome las cartas a la Dirección de Correos en Londres.

A los pocos momentos condujose la silla de posta hasta la puerta de la casa, Giles

canto gregoriano, tal como consta en los manuscritos auténticos; Contrarius non obstantibus quibuscumque.

Para todo lo cual Nuestro Santísimo Padre Pio X ha mandado a esta Sagrada Congregación de Ritos la publicación del presente Decreto, 8 de Enero de 1904.

Serafin, Cardenal CRETONI. Prefecto de la S. C. de Ritos. Lugar y del Sello. Diómedes PANIOL. Arzobispo de Laodicea, Secretario de la S. C. de Ritos.

La Deuda pública en 1903

La Deuda pública del Estado español se eleva, según los últimos datos suministrados por la Dirección de este servicio, a la enorme suma de pesetas 8.949.516.166...

La Danda interior, comprendidos residuos y carpetas accionadas a 5.842.494.722 pesetas; la amortizable, a 1.517.057.500 pesetas, y a pesetas 1.020.497.800 exterior estampillado.

Según en orden de importancia los títulos inscritos a favor de Corporaciones civiles, que figuran por 436.015.687 pesetas; las inscripciones de particulares, 101.434.272 pesetas, y las indemnizaciones al claro, que importan 15 millones 187.818 pesetas.

Las antiguas Deudas del Personal, Carreteras, Obras públicas, Cuba y Filipinas están casi extinguidas, alcanzando en junto la cifra de 6.280.465 pesetas.

ADMINISTRACION FORAL

Han sido aprobados por la superioridad, el presupuesto municipal para el corriente año del Ayuntamiento de Oleja y las cuentas de propios y contribuciones de Patilla de Aragón...

Se les ha autorizado al Ayuntamiento de Falces para modificar las condiciones del arriendo del cobro de contribuciones y al de Mañera para sustabar nuevamente el arriendo de la venta del tocino...

Se ha dispuesto que el Ayuntamiento de Oleja se atenga para el nombramiento de depositario municipal, al reglamento de 24 de Agosto de 1867.

Ha sido desestimado por la Diputación el recurso interpuesto por don Juan Bertrán, contra los capitales que la Junta de catastro de Tudela le impone por las industrias de restaurant y cantina que ejerce separadamente en la estación férrea.

Igual acuerdo ha recaído en el recurso interpuesto por don Martín Lemberoin contra el capital que le impuso la Junta de catastro de Navascués.

Se ha dispuesto que al Ayuntamiento de Lezarda corresponde en primer término resolver en la reclamación de don Balbino Escalco.

Por considerar que el primer cruzamiento no modifica las condiciones de raza, se ha dispuesto que por lo que respecta a las contribuciones del presente año, no puede accederse a lo solicitado por el Ayuntamiento de Puente la Reina.

Por no estar dispuesto el Ayuntamiento de Leache a ceder terrenos, ha sido desahuciada la pretensión de don Juan Antonio Unzué y otro para construir eras de trillar.

Se ha concedido al Ayuntamiento de Barasoain la prórroga que solicita hasta Mayo, para la remisión del índice de los documentos de archivo.

El tipo medio del cambio

En vista de las cotizaciones diarias oficiales de la primera quincena del mes actual, se ha declarado por real orden del ministerio de Hacienda, que el tipo medio del cambio en el indicado periodo ha sido el de 36,79 por 100 correspondiendo, en su consecuencia, una reducción de 27 por 100 en las liquidaciones de derechos que para su pago en oro se efectúan en las Aduanas durante la segunda quincena del mes actual.

LA BOLSA

Aunque la situación general política, tanto del Interior como del Exterior, obliga a los mercados de valores a mantenerse a la

fatigoso para ella. Sea esto, pues, un secreto entre nosotros, y recuérdala que deseo saberlo todo. Cuento con este servicio.

Oliverio Oiverio con la importancia de su comisión prometió ser discreto y explícito. Enrique Maylie se despidió, prometiéndole interesarse por él eficazmente y dispensarle su protección.

El doctor había subido ya a la silla de poste; Giles, que debía quedarse en el campo, tenía abierta la portezuela; los criados miraban desde el jardín, y Enrique dirigiendo una rápida ojeada a la ventana que le interesaba, saltó dentro del carruaje.

—En marcha!—exclamó;—pronto ¡a escape! Lo necesito.

—¡Hola!—replicó el doctor, bajando la ventanilla presuroso y gritando al postillón; —yo no tengo empuño en ir a escape ¡lo oye usted? Yo no lo necesito.

El coche partió ruidosamente, desapareciendo bien pronto entre una nube de polvo. Cuando ésta se hubo disipado y se perdió de vista el vehículo, dispersáronse todos los que le seguían con los ojos.

—Pero había una persona que aún observaba, fija la vista en el sitio por donde desapareciera el coche. Detrás de la cortinilla blanca que ocultaba a la joven a las miradas de Enrique cuando éste se fijó en la ventana, hallábase Rosa sentada e inmóvil.

—Parece feliz—murmuró al fin—yo he temido algún tiempo que fuese de otro mo-

DE ERRO

El pueblo de Erro está de luto, toda vez que en la mañana de ayer, a las seis y media, pasó indudablemente a mejor vida su celoso y muy querido padre espiritual, don Manuel Ripa (Q. E. G. E.), después de haber sufrido pacientemente largos padecimientos con la resignación y conformidad de un modelo de discípulos del Señor.

Hoy se espera a los cabezaleros ó testamentos, que son los párrocos de Olondriz, Mesquiriz y Viscarret, para que acuerden el día de celebrar los funerales y resuelvan otros asuntos del finado, en los que se demostrará el aprecio ó mejor dicho entrañable amor que le profesaba el pueblo entero al finado.

Quiera Dios que se nos designe otro párroco que cuide tan bien de sus ovejas como lo hacía el difunto don Manuel, a cuyos hermanos y numerosos sobrinos doy sentido pésame.

—El tiempo con tendencia a nevar, puesto que así lo indica hoy con sus frías lluvias y algunos copos de nieve que se mezclan entre aquellas.

10 Enero de 1904. El correspondiente.

LA "GACETA"

La recibida ayer contiene las siguientes disposiciones. GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden aclarando lo dispuesto en el art. 4.º del Real decreto de 26 de Febrero del año próximo pasado acerca del reparto forzoso entre los notarios...

GOBERNACION.—Real orden resolviendo una consulta de una Comisión mixta de reclutamiento de Soria acerca del procedimiento que ha de seguirse con los mozos cortos de talla que, por hallarse enfermos, no comparezcan ante ella ó los respectivos Ayuntamientos.

INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden disponiendo que los artistas premiados con primeras medallas en Exposiciones generales ó universales puedan tomar parte en los concursos para proveer las auxiliares de la Escuela especial de Pintura, Escultura y Grabado y de las enseñanzas artísticas de las Superiores de Agricultura.

Otras disposiciones se anuncian a traslación varias cátedras vacantes en los Institutos de Beeza, Guadalupe, Mahón, Reus Santiago y Segovia.

Otra aprobando los adjuntos cuestionarios para los exámenes de ingreso y el que ha de regular el ejercicio escrito del examen de revalida en las Escuelas de Veterinaria.

Otra, comunicada, aclarando las dudas producidas en las interpretaciones de la Real Orden de 7 del actual relativo a las salas de estudio y espera.

HONRAS FUNEBRES

A las once de su mañana se celebraron ayer, en la iglesia de Nicolás, los solemnes funerales que el Orfeón Pamplonés celebra anualmente en sufragio de las almas de los socios difuntos.

El acto estuvo concurridísimo. El banco presidencial se hallaba ocupado por el digno presidente de la Sociedad coral don Jorge Fernández acompañado de los señores don Tirso Larequi, Dean de la Santa Iglesia Catedral, don Daniel Pindo, maestro de la renombrada capilla de la misma, el senador del reino don Antero de Iraola, los señores presidente de la Audiencia territorial y de Sala de dicha Audiencia, los señores conde de Guendulain, don Estanislao Aranzadi, don Miguel García Tuñón y don Ramón de Bajo e Ibañeta y una comisión de la Sociedad Santa Cecilia con su presidente don Alberto Huarta.

El señor obispo de Pamplona dirigió una atenta carta al presidente del Orfeón, lamentando no poder asistir a presidir los funerales, como hubiera sido su deseo, y dando su bendición a los concurrentes al acto.

El mismo sentido dirigieron escritos otros señores invitados, que no pudieron concurrir a los funerales.

El Orfeón cantó con maestría con que sabe interpretar los obras musicales, la misa de Requiem del célebre maestro Rossini y dos magníficas lecciones de los orfeonistas y profesores de piano señores Larrea e Isturiz.

El señor Múgica dirigió la ejecución con gran maestría, cantando superiormente los solos de tenor.

Los señores Larrea e Isturiz muy bien acompañando al Orfeón en el piano y armonium.

En la Audiencia

INFORMACION JUDICIAL Sumarios Se han recibido los siguientes: Taffala.—Por muerte y lesiones, sin procesado. Idem.—Contra F. A., por hurto. Idem.—Por suicidio, sin procesado. Tudela.—Contra S. P., por hurto. Idem.—Por robo, sin procesado.

Señalamientos Estella.—Contra J. R., por lesiones.—Licenciado señor Romero, procurador señor Carvajal; siete testigos.

El crimen de Cáseda

Por mi carta del viernes tienen ustedes noticia del sangriento crimen cometido en esta villa por un degenerado, siendo la víctima una joven inocente.

Personado en el día de ayer el digno juez de Instrucción de Aoz con el actuario señor Barasa, procedieron inmediatamente a la continuación de las diligencias instruidas por el Juzgado municipal, habiendo recibido varias declaraciones.

El autor del hecho, según se dice, nada niega. Practicada la diligencia de autopsia por los médicos de Cáseda y de Gallipienzo, han hallado dos proyectiles: uno en el cerebro y el otro en la fosa iliaca externa, siendo el primero el que produjo la muerte instantánea de la joven. Ayer al oscurecer fué enterrado el cadáver.

do, pero me he equivocado. Me alegro mucho, me alegro mucho. La alegría hace llorar como el dolor; pero las lágrimas que bañaban el semblante de Rosa, mientras se hallaba en la ventana, fija la vista en la misma dirección, parecían lágrimas de dolor más bien que de alegría.

CAPITULO XXXVII

Donde el lector, si se retiere al capítulo XXIII, hallará una contraposition que no es rara en la historia de los casos humanos.

Hallábase Bumble sentado en el gabinete del esilo de mendicidad, con los ojos fijos en la chimenea, que, atendida la estación, no lanzaba más claridad que la producida por algunos pálidos rayos del sol, reflejados en su fría y brillante superficie. Pendiente del techo veíase una jaula de papel para moscas, a la cual dirigía de vez en cuando una mirada con aire preocupado, y al ver a los insectos revolotear con indiferencia, exhaló un profundo suspiro y se entristeció su semblante. Encontrábase predispuerto a reflexionar, y acaso el ver las moscas aprisionadas le recordaba alguna penosa circunstancia de su vida.

El aire sombrío del bedel no era lo único que hubiese contribuido a entristecer al espectador. Había otros indicios en aquel personaje, que indicaban un gran cambio en su posición. ¿Dónde estaba el traje galonesado

La tía de la interfecta sigue en mal estado, a consecuencia de la herida que le produjeron fuertes dolores.

En este momento me enteran de la llegada del Ilmo. Sr. Fiscal de la Audiencia.

El corresponsal. 17 Enero 1904.

MELLA EN HUARTE

Según anunciamos, ayer dió el Sr. Mella un mitin de propaganda en la vecina villa de Huarte.

A la una y media próximamente salieron los expedicionarios.

Con el señor Mella fueron los Sres. Erres, Arana y Echave de Sustaeta.

En las ventas de Burlada fué el Sr. Mella objeto de calurosas muestras de afecto por parte de los muchísimos correligionarios que salieron a saludarle.

Algunos jóvenes llevaban carteles con dedicatorias a Mella.

En Villava se repitieron con mayor intensidad estas muestras de entusiasmo.

Desde Villava a Huarte acompañaron al señor Mella gran número de correligionarios precediendo a la manifestación los gaiteros.

En todo el trayecto no cesaban los vivas a Mella.

Al entrar Mella fué saludado con chupinazos y vivas.

Los expedicionarios descansaron en casa del párroco don Sebastián Larraya.

Allí fué recibido el señor Mella por comisiones de varios pueblos y por más de cincuenta sacerdotes, algunos de los cuales fueron desde pueblos muy distantes sólo por oírle.

El mitin se celebró en la plaza donde está el frontón.

El señor Mella dirigió la palabra a los allí reunidos (próximamente 2.000 personas) desde un balcón.

A las tres empezó su brillante discurso. Sus primeras palabras fueron de saludo para Navarra.

Dijo que no quería dar un manifiesto a los electores de Aoz, porque entiende que su nombre constituye un programa.

En párrafos grandilocuentes dijo que siempre ha defendido y defenderá a la Iglesia.

Combatió dura y eloquentemente a la revolución y a los partidos doctrinarios.

Dijo de la revolución que está movida por la masonería.

Habló de los fueros defendiendo la política foral.

Como empezara a llover y se levantara fuerte viento el señor Mella tomó de ello pie para en párrafos llenos de bellas imágenes, hablar de los próximos horrores que traerá consigo la revolución, y la influencia que entonces ejercerá la Iglesia.

El señor Mella fué interrumpido varias veces por los nutridos aplausos de sus correligionarios, que al final constituyeron una gran ovación.

En el mitin había muchas personas de esta capital y gran número de aldeanos.

Al regresar a Pamplona los expedicionarios, uno de los osruajes atropelló a un aldeano que resultó ileso.

El señor Mella sale hoy a las siete de la mañana para Lumbier.

Los carlistas celebraron anoche la fiesta que tuvieron por la tarde, con un concierto de violines en el casino carlista, que estaba atestado de gente.

Misiones en Lacunza

Con repique de campanas y disparo de multitud de cohetes, han salido hoy, salmados y vitoreados por todo el pueblo, con dirección a su residencia, los RR. PP. Prudencio y Janaro, Redentoristas de Pamplona, que han dado la Misión en bascuense a los fieles de esta villa.

Desde el momento que llegaron los reverendos PP. no se han dado punto de reposo en preparar los medios conducentes al mejor éxito de la misión.

El primer día jueves, con los objetos que proporcionaron los vecinos, formaron un bonito altar a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, cuya imagen ha estado expuesta a la veneración de los fieles durante la misión.

El sábado después de la preparación conveniente, durante los días anteriores, confesaron los niños y niñas de siete a catorce años y el domingo a continuación de una solemnísimas procesión, con la imagen del Niño Jesús, en la que los niños y niñas lucían improvisadas banderitas, hechas con pañuelos de seda, se hizo la renovación de los votos bautismales, función típicísima que hizo decretar abundantes lágrimas a los padres.

Por la noche nos sorprendieron agradablemente con un bonito trono de luces, que iluminaron a S. D. M. durante el acto de pedir perdón al Dispensador de todo bien, para los fieles del pueblo y demás concurrentes a la misión.

Como los Padres misioneros se habían propuesto confesar ellos solos a todos los penitentes de la localidad, el lunes dieron principio las confesiones de mujeres casadas y viudas, el miércoles siguieron las de las solteras, el jueves los hombres y el viernes a la noche y sábado a los forasteros.

El viernes a la noche ante la imagen de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, colocada en el trono de luces, a cuyos lados había dos árboles de cincuenta y cinco bujías cada uno y una lluvia de candelas formando el pavimento, de un efecto deslumbrador, se hizo la consagración de los fieles a Nuestra Señora la Virgen Santísima.

Ayer sábado fué la Comunción general, donde se patentizó el precioso fruto de la Misión, viéndose a más de 1.100 almas sacras a la Sagrada Mesa. Por la tarde se hizo la erección de una Cruz que ha de perpetuar la memoria de la Misión, en la que se lee «Guri-Aita Erredentoristak-Misio Santua-D. Martin Ozerain Abad-cantando a toda orquesta, después de la procesión con la Cruz, se dió por terminada la Misión.

Con celo y entusiasmo religioso habrán trabajado los Padres Redentoristas para aliviar las conciencias del peso del pecado, lo prueba el muestro concurso que a todos los actos acudía, fúe so el pueblo donde no quedaba ni una alma sin asistir, sino de los inmediatos de Echarri Aranz, Ergoyena, Arbiz, Arnaiz y Huarte Araquil.

Escusado es añadir que la Iglesia ha estado muy bien decorada y que su digno párroco don Martín Ozerain y coadjutor don Francisco Astiz, con el celo que los distingue, han ayudado a los Padres Misioneros, mostrándose incansables como estos.

También el Ayuntamiento, presidido por el nuevo alcalde don Miguel Andrés Rasquin, ha contribuido a la mayor brillantez, asistiendo en Corporación a todos los ejercicios de la misión.

Réstame tan solo enviar mi más entusiasta aplauso a los infatigables Padres Redentoristas, dignos de ser losados, ensalzados y ensalzados por lo mucho que han trabajado; a los dignos párroco y coadjutor y a cuantos han contribuido a proporcionarnos el bien que ha de reportar la misión, y al ilustre Ayuntamiento que nos ha dado el hermoso espectáculo de ver a todo un pueblo posternado ante su Orador con sus autoridades a la cabeza.

El corresponsal. 17 Enero

Pasatiempos

TERCER CONCURSO Premio

Para el que acierte el número que guarda el sobre

100 pesetas Condiciones

Para tener opción al premio, es necesario escribir, con la mayor claridad posible, un número de tres cifras en el adjunto boletín, en el cual pueda todo el mundo firmar como quiera, siempre que se ponga una contraseña que garantice la firma.

No se admitirá ningún boletín que traiga más que un número de tres cifras.

Los boletines podrán ser depositados en el buzón de EL ECO DE NAVARRA ó enviados por correo interior y exterior.

Los suscritores y lectores de fuera de la capital podrán enviar sus boletines por correo, en sobre abierto y franqueado con un cuarto de centimo ó como mejor les parezca.

El plazo de admisión de boletines será, para los de Pamplona, hasta el día 27 de este mes a las cinco de la tarde, y para los solucionistas de fuera hasta el día 28 de este mes a las doce de la noche.

En el caso de que haya más que un solucionista que remita el número exacto, se celebrará un sorteo que decida quién ha de ser el agraciado.

La apertura del sobre que contiene el número exacto, será pública, en el día y hora que oportunamente se avisará.

Don CÁNDIDO.

EL ECO DE NAVARRA Tercer Concurso LIBRE D. habitante en cree que el número encerrado en el sobre es el Contraseña SECCION DE PASATIEMPOS

Lodosa

El haber salido absuelto, en la causa que se le seguía, don Melitón Catalán, vecino de esta villa, ha sido motivo para que dicho señor recibiera en el día de ayer una prueba más del aprecio que se le tiene, pues en el momento que se supo la noticia, ininidad de cohetes invadieron el espacio.

Anoche, al regresar a esta, desde esa capital, y sin embargo de lo desahogado del tiempo, puesto que llovía a mares, sus numerosos amigos y demás vecinos que deseaban la absolución del Sr. Catalán, por cuanto se trataba de un asunto baladí, entre él y otro vecino, salieron presurosos a abrazar a dicho Catalán, que fué recibido con disparo de cohetes, siendo insuficiente su domicilio, para contener a las personas que se agolparon a darle la enhorabuena, la que hizo extensiva desde estas columnas a dicho señor, su esposa y demás familia.

Hoy, día de San Antonio Abad, celebra su fiesta onomástica nuestro dignísimo párroco don Antonio García de Galdiano, a quien felicito, deseándole largos años de vida.

Sigue el temporal de lluvias y los labradores sin poder trabajar hace dos meses.

El corresponsal. 17 Enero 1904.

HA FALLECIDO: En Lazagurría, don Manuel Fernandez de Piérola.

R. I. P.

De Echarri-aranaz

El mercado último, sin embargo de haber coincido en el mismo día de la feria quincenal de Irurzun, estuvo concurrido y se vendió mucho ganado gordo de cerda para Alaya y de cria para Guipuzcoa.

Las montañas están coronadas de nieve y con esto y el viento Norte que reina, hace un frío, que ni en el polo Norte.

Los cazadores de esta, preparan una batida contra los jabalíes, que según dicen, merodean muchos por estos contornos.

Ayer terminaron las misiones que en Lacunza han dado los padres redentoristas RR. PP. Prudencio Ertvil y Fray Genaro Orquin, que han estado muy concurridas.

Con grata sorpresa he leído en el periódico, que como premio a sus trabajos ha sido agraciado con la medalla de plata de Alfonso XII, mi distinguido amigo é ilustrado maestro superior don Francisco Aguinaga y Galarza a quien le doy la más completa enhorabuena, en mi nombre y mayoría de los vecinos de esta, que han visto con agrado la distinción hecha a un hijo de la localidad.

Me he enterado de la mejoría de don Luis de Vicente y deseo que convalidez completamente, se incorpore cuanto antes a su Regimiento de caballería de guarnición en esa plaza. El corresponsal. 18 Enero de 1904.

GACETILLAS

Esta visto una vez más que el pueblo de Pamplona tiene sentimientos de caridad y amor al prójimo muy elevados y dignos del mayor encomio.

Días atrás dimos cuenta de que una persona anónima había entregado al Alcalde 100 pesetas con destino a la adquisición de bonos de la Casa Misericordia para los jornaleros.

El laudable ejemplo de aquella persona caritativa ha sido seguido, y ayer otra persona que no ha querido tampoco dar su nombre, hizo entrega al Sr. García Echarri de mil bonos de la Cocina económica.

Ayer por la mañana otro generoso vecino, que también oculta su nombre, remitió al señor Alcalde un billete de cincuenta pesetas con el mismo objeto.

Acciones son estas que ponen de relieve los sentimientos caritativos de esta noble ciudad.

Los necesitados bendecirán a estas horas los nombres de esas personas caritativas que practican la caridad como Dios manda que se practique.

Hoy a las diez de la mañana se celebrarán en la santa iglesia catedral de esta ciudad honras fúnebres por el eterno descanso de la que en vida fué virtuosa señorita doña Saturnina Subiza, cuyo fallecimiento acaeció el día 15 del actual.

Al acompañar en el sentimiento por tan sensible pérdida a la familia de la finada, hacemos extensivo nuestro pésame a su primo don Fermín Subiza, particular amigo nuestro.

El presidente de la Cámara de Comercio de España en París, ha dirigido una comunicación al de esta ciudad rogándole que, siendo evidentes los auxilios que puede prestar a los comerciantes é industriales españoles, en sus múltiples relaciones, excite el celo de las empresas y entidades navarras, a fin de que presten su apoyo a dicha Cámara y pueda esta extender sus trabajos y aumentar cuanto sea posible todos los medios de información para responder con minuciosidad a cuantas noticias se le pidan, favoreciendo el despertar comercial é industrial de España, único medio de llegar a un seguro y real progreso.

El señor gobernador civil ha ordenado a los alcaldes, guardia civil y demás agentes a sus órdenes la busca y captura del soldado desertor del regimiento de Gerona de guarnición en Zaragoza, José Esquiñao Pascual, natural de Tafalla.

En Burguete ha fallecido repentinamente el propietario don Ramón Irigaray y Gúrpide, antiguo y querido amigo nuestro.

La noticia del fallecimiento del señor Irigaray ha sido sentidísima en aquella comarca, en la que contaba con generales amistades por las bellas condiciones que le adornaban.

A las demostraciones de cariño que con tan triste motivo está recibiendo la distinguida familia del finado, una sincera nuestra, singularmente su viuda é hijo, don Faustino don Juan y don Fermín, a los que deseamos resignación para sobrellevar tan rudo golpe.

Descansen en paz el alma del finado.

Agradecemos al director de «La Actividad» nuestro particular amigo D. Cayetano Lapoya, la elegante Agenda que para 1904, ha tenido la amabilidad de remitirnos.

La cocina gratuita de la parroquia de San Juan Bautista repartió ayer entre los pobres de la misma 531 raciones.

Ayer fueron sacrificadas en el matadero, para el abasto público, 3 vacas 4 terneras y 14 carneros.

Ha fallecido en Méjico una señora española llamada doña María Tejera Cujado, natural de Puerto Real, dejando una fortuna de más de dos millones de pesetas para sus legítimos herederos, cuyo paradero se ignora.

Esta señora ha fallecido a la edad de 112 años; hace 91 que se ausentó de su pueblo natal, y era viuda de un opulento mejicano.

Agradecemos al señor representante de la sociedad anónima de Gijón «El Alba» el bonito calendario que ha tenido la amabilidad de remitirnos.

Anteanoche sostuvieron una acalorada disputa dos individuos llamados Lucio Noguera y Remigio Sarasa, de 46 y 48 años respectivamente.

El primero de los citados individuos recibió tres heridas en la espalda.

Los agentes municipales condujeron el herido al Hospital, y al agresor al Depósito.

Ha sido nombrado músico de primera clase, de fisco, de la banda del regimiento de América don Rafael Santos Corazón, el cual tomará hoy posesión de su destino.

En el tren de la tarde salió ayer para Madrid, donde pasará unos días, nuestro distinguido amigo don Enrique Lisboa, director de esta Sucursal del Banco de España.

Los agentes municipales presentaron durante las últimas 24 horas los siguientes servicios:

Condujeron al Depósito a dos individuos por encontrarse en completo estado de embriaguez, y a un jovenzuelo por promover un escándalo en la vía pública; denunciaron a tres taberneros por tener abiertos sus establecimientos a horas en que está prohibido, y a dos mujeres por ebrotar en la vía pública, y decomisaron tres docenas de huevos a una aldeana.

Hemos recibido un ejemplar de la obra que con el título «Aritmética escolar» ha publicado nuestro particular amigo don Félix Serrano, regente de la Escuela Práctica graduada, y nos complace mucho manifestar que la referida producción seña nuevos derroteros en el desarrollo de materia tan importante, es nueva en su género, se aparta por completo, del rutinario camino que se sigue en las obras de igual índole, y proporciona a los maestros medios de facilitar la enseñanza, haciéndola eminentemente racional.

Gustosos felicitamos a nuestro amigo por lo acertado que ha estado al publicar la obra mencionada.

Ayer a las cuatro de la tarde se reunió en la Audiencia la Junta local de prisiones, para tratar asuntos particulares de dicha junta.

Ha sido puesto en libertad el preso en la cárcel de esta capital Miguel José Yoldi.

En el penal de Ceuta ha ingresado para cumplir la condena de cadena perpetua que le impuso esta Audiencia, Perfecto Cenón Medrano y Bertol.

Han sido destinados a cumplir condena en la cárcel de Estella los penados Mariano Indurain, Leon Aranguren y Plácido Miñelziz.

En el Gobierno civil no se recibió tampoco ayer ningún oficio de los pueblos de la provincia.

Hay paz.

Nuestro querido amigo y diligente corresponsal en Aibar nos comunicó ayer que en aquella villa se observa gran movimiento electoral que demuestra que la lucha será muy reñida, pues los tres candidatos tienen allí su correspondiente partido.

Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo y antiguo suscriptor de Carcastillo don Hermenegildo Barsandalla, que ha venido a esta a gestionar asuntos particulares.

Actualmente existen en las cárceles de los cinco partidos judiciales de esta provincia 162 presos, distribuidos en la siguiente forma:

Partido de Pamplona 58; idem de Estella 71; idem de Aoz 9; idem de Tafalla 6; idem de Tudela 18.

Bajo la presidencia del señor Alcalde se reunió ayer tarde en el Ayuntamiento la comisión municipal de letrados, para examinar el expediente relativo a los obras de la nueva cárcel y acordar los medios que deban proponerse a los demás partidos interesados en la construcción del edificio.

Según ha participado a la Dirección general de Correos la Compañía Transatlántica, las expediciones de los vapores correos de la Coruña a la Habana y Veracruz saldrán desde el presente Enero los días 20 de Santander y 21 de la Coruña de cada mes.

Se encuentra en esta población, acompañado de sus bellas hijas, nuestro distinguido amigo el jefe de Obras públicas de la provincia de Logroño don Pascual Dihinx.

Sea bien venido.

En la capilla de la Inclusa y hora de las ocho y media de la mañana se celebrará hoy la boda de la distinguida y encantadora señorita Guadalupe Vidaurte con el rico propietario don José Bertiz.

En la ceremonia asistirán gran número de familias pertenecientes a la buena sociedad pamplonesa.

Anticipamos a los novios y sus familias nuestra sincera felicitación, deseando a los primeros todo género de venturas en su nuevo estado.

Con el fin de formar una estadística de los perjuicios que se irrogan al público de la provincia con las sustracciones de mercancías en los transportes por ferrocarril, de muchas de las cuales no es posible reclamar indemnización a las Compañías ferroviarias, ruega la Cámara oficial de Comercio a todos los que sufran los efectos de una sustracción, a contar desde el día 1.º del corriente año, haya sido ó no objeto de reclamación, den conocimiento de ello a la Cámara.

El «Boletín Oficial» publica una circular del rectorado disponiendo que en el Instituto general y técnico de Huesca existen vacantes dos plazas de ayudantes de la sección de Ciencias que han de proveerse por concurso. Plazo para solicitarla 20 días.

Ayer al medio día estuvo el señor García Echarri en el palacio provincial con objeto de cumplimentar a la Corporación y cambiar al propio tiempo impresiones sobre las obras en construcción de la nueva cárcel.

Mañana, probablemente, celebrará el señor Alcalde otra conferencia con la Diputación, en la cual se tratará de los medios que debían llevarse a la práctica, de común acuerdo ambas entidades oficiales y los pueblos del partido judicial, para el pronto arreglo del conflicto que dió lugar a la paralización de las obras del edificio.

Celebraremos que los buenos deseos de todos den un resultado satisfactorio.

Anteayer falleció doña Rafaela Aragón é L'ayoz, esposa de nuestro amigo el probo empleado en la Red telefónica señor Sanmartín, a quien damos nuestro más sentido pésame.

Llamamos la atención del señor gobernador civil sobre el abandono en que se encuentra el trayecto de Irun a Pamplona que, según nos comunica nuestro corresponsal en San Sebastián, no se recibe ni expide correspondencia, por no haber quien tenga a su cargo ese importantísimo servicio.

Creemos que esta situación no continuará así, pues, de lo contrario, serían muchos los perjuicios que se irrogarían a los vecinos de esa parte de Navarra.

El tribunal de los ejercicios que se verificaron durante la semana última para procurrer varias plazas de auxiliar de las oficinas de la Diputación terminó ayer la clasificación de los aspirantes y muy pronto la presentará a dicha Corporación para los efectos consiguientes.

Convocados por el señor alcalde y en su despacho oficial se reunieron ayer a las doce y media los representantes de las sociedades de patronos legalmente constituidas.

El objeto de la reunión no fué otro que proceder a la elección de compromisarios por parte de los patronos para que a su vez elijan los nuevos compromisarios que han de designar los vocales y suplentes que han de representar a los patronos de esta provincia en el Instituto de reformas sociales en Madrid.

Fueron nombrados por los patronos los señores siguientes: Por las grandes industrias, D. Apolinario Arrieta; por las pequeñas industrias, don Francisco José, y por la agricultura, don Manuel Iz. La Alcaldía remitió ayer mismo al Gobierno civil la lista de los individuos elegidos por las sociedades patronal y obrera, para los efectos consiguientes.

La Diputación ha adjudicado a don Antonio Franca, empresa de coches, por ser la suya la más ventajosa de las proposiciones presentadas, el servicio de carruajes que necesita la citada Corporación durante el corriente año.

La cantidad en que ha sido adjudicado ese servicio, es muy inferior a la que venía costando anualmente.

Sigue la racha. Ayer continuó el temporal de lluvias y vientos, sin más diferencia que la de haberse mantenido la temperatura más baja que en los días anteriores.

Lo propio ocurrió en Bilbao, San Sebastián y Vitoria, según nos anunciaron anoche nuestros estimados corresponsales.

Venimos observando todas las noches que durante la función del teatro hay media docena ó más de agentes en los porches del teatro sin duda para evitar la aglomeración del público.

Pero como la aglomeración sigue y precisamente en días de función es cuando muchos eligen aquel punto para solaz y recreo, que los pares a los inspectores de vigilancia señores Cusi y Moreno, que sobran los agentes, si el público no ha de poder transitar con facilidad por los porches?

Ayer tarde se reunieron en el Ayuntamiento las comisiones municipales de Fomento y Hacienda para examinar los expedientes que han de someterse a la aprobación del mismo en la sesión del jueves.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados a pasar algunos a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS.

En tal caso se hallan los siguientes: Venta de una casa, Arado «Marco», Traspaso, Arriendo, Yrazu y Compañía, Nodriza, Ganadería modelo, 40.000 injertos, Se alquila, La Instaladora Moderna, Carbones minerales, Nodriza, Establecimientos, Repartidores, Angel Amor de Conill, En la calle del Carmen, Venta de géneros, Arriendo de casa, Taller de pinturas.

El jueves 21 del corriente dará principio en la capilla de las Salesas, la novena que al Dilectísimo doctor de la Iglesia San Francisco de Sales, doctores sus hijas las religiosas de la Visitación de Santa María.

A continuación de la misa de nueve se rezará la novena. A las cinco de la tarde se expondrá S. D. M. se rezará la estación, novena y pláticas, gozos cantados y reserva. Todas las pláticas están a cargo del señor doctor don Demetrio Ripalda.

Todos los días después de terminada la reserva, se dará a adorar la reliquia del Santo.

Hay concedida indulgencia plenaria en la fiesta del Santo y durante su octava a todos los fieles que visiten la capilla del Monasterio rogando por las intenciones del Soberano Pontífice.

El nuevo alcalde señor Yera ha visitado hoy a los ex-diputados señores Echánove y Martínez de Aragón y también a la junta del hospicio.

Después ha visitado la alhóndiga y la fábrica de armas.

En su despacho de la alcaldía ha sido visitado el señor Yera por una comisión de la Diputación compuesta de los señores Chilleda y Madinaveitia.

Ir por lana....

El gobernador civil ha castigado con multa a dos individuos de la policía por haber acudido a la prensa atribuyéndose ambos la gloria de haber detenido a unos ratillos.

Banco de Vitoria Hoy se ha verificado reunión general de accionistas del Banco de Vitoria, presidiéndola el señor Valle con los demás consejeros.

Ha sido aprobado la memoria de las operaciones del año último y se ha acordado repartir un dividendo activo de 625 pesetas

Nuestra información

Conferencias telefónicas DE LA REGION Alava

Vitoria 18 (8 noche). Del Ayuntamiento Mañana visitarán varios concejales al primer teniente de alcalde señor Elio, con objeto, según dicen, de disuadirle de su propósito de pedir licencia para ausentarse ó no asistir a las sesiones durante un año.

Oros, malicocos, suponen que se trata de indicar en buenas formas al señor Elio que debe ausentarse.

Y no falta quien, relacionándolo con eso, atribuye al ex-alcalde señor Ordoño el deseo de ser primer teniente de alcalde, lo cual conseguido con la ausencia del señor Elio.

Los del Banco El jueves celebrarán un banquete en el hotel de Quintanilla los consejeros del Banco de España en esta sucursal y el alto personal de la misma. El objeto de este banquete es celebrar el

Anteayer falleció doña Rafaela Aragón é L'ayoz, esposa de nuestro amigo el probo empleado en la Red telefónica señor Sanmartín, a quien damos nuestro más sentido pésame.

Llamamos la atención del señor gobernador civil sobre el abandono en que se encuentra el trayecto de Irun a Pamplona que, según nos comunica nuestro corresponsal en San Sebastián, no se recibe ni expide correspondencia, por no haber quien tenga a su cargo ese importantísimo servicio.

Creemos que esta situación no continuará así, pues, de lo contrario, serían muchos los perjuicios que se irrogarían a los vecinos de esa parte de Navarra.

El tribunal de los ejercicios que se verificaron durante la semana última para procurrer varias plazas de auxiliar de las oficinas de la Diputación terminó ayer la clasificación de los aspirantes y muy pronto la presentará a dicha Corporación para los efectos consiguientes.

Convocados por el señor alcalde y en su despacho oficial se reunieron ayer a las doce y media los representantes de las sociedades de patronos legalmente constituidas.

El objeto de la reunión no fué otro que proceder a la elección de compromisarios por parte de los patronos para que a su vez elijan los nuevos compromisarios que han de designar los vocales y suplentes que han de representar a los patronos de esta provincia en el Instituto de reformas sociales en Madrid.

Fueron nombrados por los patronos los señores siguientes: Por las grandes industrias, D. Apolinario Arrieta; por las pequeñas industrias, don Francisco José, y por la agricultura, don Manuel Iz. La Alcaldía remitió ayer mismo al Gobierno civil la lista de los individuos elegidos por las sociedades patronal y obrera, para los efectos consiguientes.

La Diputación ha adjudicado a don Antonio Franca, empresa de coches, por ser la suya la más ventajosa de las proposiciones presentadas, el servicio de carruajes que necesita la citada Corporación durante el corriente año.

La cantidad en que ha sido adjudicado ese servicio, es muy inferior a la que venía costando anualmente.

Sigue la racha. Ayer continuó el temporal de lluvias y vientos, sin más diferencia que la de haberse mantenido la temperatura más baja que en los días anteriores.

Lo propio ocurrió en Bilbao, San Sebastián y Vitoria, según nos anunciaron anoche nuestros estimados corresponsales.

Venimos observando todas las noches que durante la función del teatro hay media docena ó más de agentes en los porches del teatro sin duda para evitar la aglomeración del público.

Pero como la aglomeración sigue y precisamente en días de función es cuando muchos eligen aquel punto para solaz y recreo, que los pares a los inspectores de vigilancia señores Cusi y Moreno, que sobran los agentes, si el público no ha de poder transitar con facilidad por los porches?

Ayer tarde se reunieron en el Ayuntamiento las comisiones municipales de Fomento y Hacienda para examinar los expedientes que han

por acción, cantidad que representa el 5 por 100 del capital desembolsado.

También se ha acordado un voto de gracias para el Consejo del citado Banco por su acertada gestión.

Orden del alcalde

El alcalde ha dispuesto que en la sala de sesiones del Ayuntamiento se coloque una barandilla que separe la parte del local destinada al público de la que ocupan los concejales.

El tiempo

Continuamos con un tiempo pésimo. Lluvias y vientos que no cesan, hacen que la temperatura sea bastante baja y quitan las ganas de salir a la calle.

El correspondiente.

Vizcaya

Bilbao 18 (10:10 noche).

Bolsa

Altos Hornos, operación, 261'50. Irun-Lesaca, operación, 70. Papelera, 96'50. Resinera, operación, 163'00.

Cambios

Sobre París, cheque a 0'00. Sobre Londres, cheque a 34'48.

El tiempo

Hoy hemos tenido un día bastante lluvioso.

Algunos ratos escampaba, pero en seguida volvía a llover con mayor intensidad. Ha dejado sentirse un frío muy intenso.

Una boda

En la capilla de los PP. Pasionistas contrajeron matrimonio esta mañana la distinguida señorita Dolores Ibarra de Calle y el ilustrado ingeniero don Luis Arsena.

Apadrinaron a los contrayentes la madre de la novia y el padre del novio.

La huelga

El movimiento huelguista ha terminado por completo.

Hasta los mismos que predicaban la huelga están ya trabajando.

Desgracia

Estando trabajando en el vapor «Arrizón» una máquina cogió las manos a un fogonero, quedándole la izquierda completamente destrozada.

Blasfemos

Han sido puestos hoy disposición del Gobernador gran número de blasfemos.

Pruebas de salvavidas

Todavía dura el concurso de salvavidas. Para hoy estaban señaladas las del aparato del señor Casi, de Madrid, pero se han suspendido hasta mañana.

Este aparato no es recogedor, sino que sirve únicamente para expulsar.

El señor Casi está aquí montando y arreglando su aparato desde el mes de Septiembre.

El correspondiente.

Guipúzcoa

San Sebastián 18 (10:50 noche).

Conferencia

En el Centro Católico de Obreros dará una conferencia don Antonio Murua sobre el tema «Jerusalén y Tierra Santa».

El pago a los maestros

El inspector de Instrucción pública don Leopoldo Sans ha presentado a la junta de Instrucción pública una moción encaminada a conseguir que a los maestros cuyo sueldo es menor de 500 pesetas se le aumente el sueldo hasta dicha suma, como el Estado ha dispuesto para el resto de España.

Como quiera que son solo 27 las escuelas cuya dotación es menor de 500 pesetas o haberse aumentado antes a otras 24 se cree que sea aceptada la moción del señor Sans.

Cosas de España

Por haberse terminado el contrato para conducción del correo de Irún a Pamplona han quedado sin comunicación con el resto de España todos los pueblos comprendidos en dicho trayecto o sea toda la cuenca del Bidasoa.

La causa de esto ha sido que el encargado del servicio no quiere continuar presionando por la cantidad que hasta ahora venía haciéndolo, el cual avisó oportunamente para que se celebrase nueva subasta, como el efecto se hizo quedando esta desierta.

«El pueblo vasco» de hoy publica un artículo censurando a quien corresponde sobre el abandono en que se deja al importante comercio de todos esos pueblos prisioneros de la correspondencia.

El correspondiente de este periódico en Irún agradece que el Ayuntamiento de Vera ha comunicado al gobernador civil de Pamplona haber ajustado un servicio en la cantidad de treinta pesetas diarias con cargo al presupuesto de correos para enviar y recibir correspondencia con aquella villa y Lesaca.

El encargado hasta ahora del servicio sería hacerlo el de todos los pueblos comprendidos en ese trayecto por la cantidad cuarenta pesetas diarias.

Los dos pueblos citados son los que han sido comunicados con el resto de la nación.

Vacante de profesor

La comisión provincial saca a concurso plaza de profesor dotada con el sueldo de 2.000 pesetas más 750 pesetas pasadas de traslación y como ayudante del profesor forestal.

Las solicitudes se admitirán hasta el día 15 de la noche.

Reparto de raciones

Se han repartido a los pescadores raciones consistentes en un kilo de habichuelas y medio de pan y mañana se repartirán a los pobres 1.620 raciones consistentes en un kilo de arroz, medio de pan y harizo a cada uno.

Varias noticias

Mañana se tratará en el Ayuntamiento importante moción del señor alcalde referente a la tuberculosis.

Se ha dispuesto que se prohíba disponer de dinamita en las explotaciones de carbón.

El señor Orcolega ha anunciado a las 12 de la tarde que iba a empezar una bofetada y efectivamente, esto no se ha hecho pues ha comenzado un fuerte viento acompañado de lluvia.

En una mina de Irún una máquina ha dado un pie a un obrero habiendo necesitado amputárselo.

—En la casa de socorro se han curado a seis heridos leves.

—En la pescadería han entrado 250 kilogramos de merluza vendidas a 1,75 pesetas kilo; 4.630 de besugo a 0,76 y 0,93 id. y 85 de angulas de 2,25 a 3,70 id.

QUIROGA.

DE MADRID

Primera conferencia

Madrid 18 (6 tarde).

Escándalo en un teatro

En el teatro de Novedades se estrenó anoche, a última hora, una obra altamente revolucionaria titulada «Los bandidos del pueblo».

Durante la representación hubo gran barullo, que se recrudeció al final de la obra. El escándalo, al bajarse el telón, fue extraordinario.

Los espectadores boiciferaban y daban gritos subversivos.

La policía que se hallaba en el local intentó despejar el teatro, pero todo fue en balde.

El barullo continuaba creciendo extraordinariamente. Cuando mayor era el escándalo entraron en el teatro varios agentes de seguridad que practicaron muchas detenciones.

Algunos agentes detuvieron a un espectador que se distinguía por sus gritos y sus ademanes, pero apenas le hubieron echado mano, la multitud se arrojó sobre los guardias dando voces de ¡fuera esos! y obligaron a los agentes a soltar al individuo preso.

El gobernador civil señor Conde de San Luis ha suprimido las representaciones de este drama ha ordenado que se recojan todos los ejemplares y llevará a los tribunales a su autor, que es un desconocido, por excitación a la rebelión.

El proyecto de escuadra

— Sigue preocupando notablemente a los ministros el proyecto de reforma de la escuadra.

Hoy han celebrado una conferencia para tratar sobre este punto los señores Ojama, Ferrandiz y Maura.

En esta entrevista, que se celebró en casa del señor Maura, acordaron los ministros citados llevar el proyecto al Consejo que se celebrará el miércoles.

El viernes se volverá a celebrar otro Consejo.

Recepción palatina

Se ha dispuesto que el domingo próximo se celebre en Palacio una recepción de senadores y diputados de la mayoría.

Con este motivo ha dicho el señor Maura en términos jocosos: «¡Remos a regañar y a que nos regañen!» Estas recepciones se celebrarán todos los sábados.

Los sucesos de Málaga y de Sevilla

Hoy han sido muy comentados los sucesos ocurridos ayer en Málaga y en Sevilla. Hablando con nosotros el señor Maura sobre el particular, nos dicen que ambos alborotos carecen en absoluto de importancia.

En Málaga—dijo—no ha ocurrido nada más que la perturbadora Balen Sárraga acompañada de un grupo bastante numeroso de alborotadores, se dirigió al hotel donde está hospedado el señor Polavieja dando gritos de viva Rizal.

Respecto al alboroto de Sevilla dijo el presidente del Consejo de ministros que fue debido a la división que se observa entre los liberales de aquella capital.

Nuevos diputados

Según noticias recibidas en el ministerio de la Gobernación, en las elecciones parciales verificadas en Jaén, Ciudad Real y Albuñol han sido elegidos, respectivamente, diputados los señores Prado Palacios y duques de la Torre, Crespo y Moret (don Lorenzo).

Fallecimiento

Los periódicos publican hoy necrologías de la señora marquesa de Lapuente, madre política de don Antonio Cánovas del Castillo (q. e. g. h.), que falleció anoche.

Firma

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto a la firma de S. M. una combinación de personal que no afecta a esa población.

En esa combinación se nombra Presidente de Sala del Tribunal Supremo al magistrado de la Audiencia territorial de Madrid señor Peña.

También puso a la firma régia la concesión del título de marqués de Salobral a favor de don Lorenzo Pérez de Salobral.

Bolsa de Madrid

COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA		Día 16	Día 18
Deuda perpetua a por 100 int.		77 05	77 00
Idem id. fin de mes.		77 10	77 05
Idem fin próximo		00 00	00 00
Deuda amortizable el 5 por 100		97 45	97 45
Carpetas provisionales 5 por 100		00 00	00 00
Acciones del Banco de España		478 00	478 00
Id. de la C. A. de Tabacoz.		488 00	487 50
Cambios sobre París (tanto por ciento)		36 30	37 00
Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina)		00 00	00 00
París, Exterior español.		86 80	86 10

En el Corro

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 78'95, el id. Fin próximo a 00'00, los francos a 37'00, las libras a 00'00 y el amortizable a 97'40.

Segunda conferencia

Madrid 18 (11 noche).

Nota política.—Murmuraciones

La nota política la han dado hoy los conservadores con sus esbaldos y sus anuncios de oposición a los proyectos del Gobierno.

De una mayoría pacífica, unida y subordinada a los mandatos del señor Maura, hasta hace pocos días era, se ha convertido en un instante, en una mayoría rebelde en la que cada uno piensa de distinta manera, y en la que la voz del jefe se escuchada con desden irritante.

Ciertos conservadores, algunos de los cuales considerados como amigos íntimos del señor Maura, comentaban desfavorablemente para este, en el salón de conferencias del Congreso, el propósito de reanudar las sesiones de Cortes en las circunstancias ac-

tuales. Creían los comentaristas que la crisis surgiría antes de la apertura del Parlamento, pero ya que esto no ha sucedido, calificaban de insensatez la resolución del señor Maura el abrir ahora las Cortes, en las cuales con el pretexto de debatirse el nombramiento del P. Nozalada, se dirigirían toda clase de ataques a las instituciones especialmente a la reina regente, discutible hoy sus actos por haber pasado el periodo de la regencia.

Nosotros—decían los conservadores a que aludo—no consentiremos que se ataque a la monarquía, ya que el señor Maura coloca a ésta en situación para ser atacada.

Añadían los que tales esbaldos hacían, que debía formarse un gabinete presidido por el general Azórraga, compuesto de villaverdistas, mauristas y silvelistas.

La Correspondencia de España afirma que 49 diputados conservadores votarán cuando se discuta el nombramiento del P. Nozalada en contra del Gobierno y que son dudosos otros 17 diputados.

Todo esto indica que las sesiones futuras van a ser las más escandalosas, y ha habido muchas, de cuantas se han presenciado en el Parlamento.

«Heraldo de Madrid».—Melquíades Alvarez.—Una separación.

Heraldo insinúa los incidentes ocurridos en el banquete celebrado en Sevilla en honor del señor Moret, y dice que es justo castigo a los que daban pábulo a la patraña inventada sobre supuestos atentados que ha sido objeto el señor Canalejas en Barcelona y Sabadell.

El mismo periódico dice que no le extraña que el señor Maura convoque a los diputados y senadores de la mayoría a una reunión en la Presidencia el día anterior a la de la apertura del Parlamento, porque el jefe del Gobierno conoce perfectamente bien a sus amigos y está enterado de sus propósitos.

—El elocuente diputado ovense D. Melquíades Alvarez saldrá a fines del mes actual para Valencia para pronunciar un discurso político, y luego visitará otras poblaciones de Levante.

—Un despacho de Sevilla da cuenta de haberse separado del partido morrista ingresando en el democrático, el exalcalde de aquella ciudad señor Abreu. La separación la hizo ante el señor Moret después del banquete.

Los duques de Calabria.—Canalejas en Ciudad-Real.—La firma de mañana.

En el expreso han salido los duques de Calabria para Barcelona y Cannes.

En la estación fueron despedidos por la reina, príncipes de Asturias e infanta doña María Teresa.

—Dicen de Ciudad-Real que el señor Canalejas ha sido objeto de una manifestación cariñosa a su llegada a aquella población. Casi todos los balcones ostentaban colgaduras.

El señor Canalejas habló desde un balcón para dar las gracias al pueblo.

—El ministro de la Gobernación firmará mañana el reglamento por el que debe regirse el servicio telefónico, y la concesión de título de ciudad a la villa de Cenizero, por su comportamiento al ocurrir la catástrofe de Puente Montalvo.

Motin por consumos.—Fielatos quemados.—Cargas.—Detenidos.—Cierre de tiendas.—Precauciones.

Los despachos oficiales recibidos de Tarazona son anunciadores de haber estallado un motin por consumos que fué dominado por la benemérita y fuerzas de infantería, después de practicar varias detenciones.

Los informes particulares amplían los sucesos desarrollados.

Estos dicen que los amotinados que se componían de hombres, mujeres y chicos de ambos sexos, recorrieron las calles tumultuosamente excitando al cierre de los establecimientos y apedreando las tiendas cuyos dueños se negaban a cerrarlas.

Conseguido su objeto los manifestantes recorrieron los felatos quemando cinco de estos así como toda la documentación.

Salió la benemérita a la calle y dió algunas cargas que no produjeron otra cosa que excitar más los ánimos de los revoltosos. En algunos felatos la lucha fué empeñadísima: la sección montada de la guardia civil atacaba contra las masas y estas se defendían a pedradas.

Los hombres colocaron delante a las mujeres y chicos para evitar que los guardias prosiguieran el ataque.

Viendo que el motin iba en aumento, salió un batallón de infantería, dispersándose entonces los grupos.

Dícese que hay muchos heridos y que entre los detenidos se encuentra un conocido procurador de aquella ciudad que dirigía el movimiento.

Como protesta de lo ocurrido, mañana permanecerá cerrado el comercio y no se sacrificará carne en el matadero.

Una comisión de revoltosos estuvo en el Ayuntamiento para pedir a los concejales que presentaran sus dimisiones.

Los concejales accedieron a lo solicitado presentando en pleno el Ayuntamiento la dimisión.

La guardia civil patrulla por las calles. Las autoridades han adoptado grandes precauciones ante el temor de que mañana se reproduzca el motin.

Otro motin.—Acto de solidaridad. Comercios cerrados.—Cargas.—Detenciones.

Valencia.—Los comercios del Grao han estado hoy cerrados como acto de solidaridad a los obreros del mar en huelga como ustedes saben.

En la barriada de Sagunto se ha reproducido hoy el motin por consumos quemando los amotinados varios felatos. La benemérita dió algunas cargas y parece que hay varias desgracias. Ha sido detenido uno de los promovedores del motin.

Se han redoblado las precauciones.

Accidente desgraciado.—Madre é hijo quemados.

En Castellón ha ocurrido hoy un triste suceso que ha causado sensación profunda en el vecindario.

Una mujer y un niño, madre é hijo, se encontraban dormidos al lado de la chimenea, teniendo la desgracia de que las llamas prendieran fuego a los vestidos.

Al verse la infeliz madre envuelta en llamas, quiso ante todo salvar la vida de su pequeño, para lo cual lo introdujo en una

tinaja llena de agua, saliendo despues a la calle demandando auxilio.

Los vecinos acudieron a la infeliz mujer que gritaba desgarradoramente. ¡Mi hijo! ¡Salvar primero a mi hijo!

Los dos recibieron quemaduras de tal gravedad que su estado es desesperado.

De las noticias

San Petersburgo.—En el Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia del Zar, ha declarado este que es partidario de la paz.

En Tokio ha producido desagradable impresión la nota de contestación de Rusia.

Londres.—Se ha agravado la situación de la república del Uruguay hasta el punto que se ha perdido la esperanza de conseguir la paz.

MENCHETA.

De madrugada

Tres noticias

Madrid 19 (3 madrugada).

En la reunión que celebren las mayorías se anuncia que habrá abstenciones.

El señor Sanchez Guerra ha conferenciado telefónicamente con los gobernadores de Tarazona y Valencia dándoles instrucciones.

Los informes oficiales coinciden con los particulares en las noticias sobre los sucesos.

—El director de El Correo señor Ferreras ha entrado en el periodo agónico.

MENCHETA.

Burlada y Belascoain

—SOCIEDAD ANÓNIMA.—Habiéndose acordado por la Junta general de señores accionistas celebrada el 6 de los corrientes, el reparto de un dividendo activo del 4 por 100 sobre la totalidad del capital desembolsado, el Consejo de Administración de esta Sociedad ha señalado los días 20 al 31 inclusive del mes actual para verificar el pago de dicho dividendo a cargo de los poseedores de acciones de las que se presenten a realizar el cobro de sus respectivos cupones, en la Administración de la misma Espos y Mina principal izquierda, durante los indicados días, de nueve a doce por la mañana y de tres a cinco por la tarde.

Pamplona 16 de Enero de 1904.—Por la Sociedad Anónima «Burlada Belascoain», el presidente, Angel Artola. 17, 19 y 21 3-2

Pérdida de blusa

La persona que hubiere encontrado una blusa que se perdió el jueves por la noche, desde el pueblo de Cisar mayor hasta Pamplona, hará una obra de caridad si la entrega en la calle Fellesías núm. 77, 1.º es de un pobre jornalero.

3-2 g

Venta de plantas

Se venden plantas de chopo y espinos para setos. Informarán en la huerta llamada de Belasco, barrio de la Magdalena, 33, Vicente Roncal.

4-2 p

Venta de leña en Zarranz

Se hacen de venta por los propietarios del terreno llamado Anasno, sito en jurisdicción del pueblo de Zarranz, valle de Imoz la leña necesaria a producir mil setecientos cuarenta y seis cargas de carbón de haya, divididas en dos lotes por la tasación de tres mil novecientos cuarenta y cuatro pesetas con veinticinco céntimos; y además por los mismos propietarios y en su mismo monte Anasno sesenta robles tasados en mil quinientas pesetas cuyas ventas se anunciarán para el día 24 del actual y hora once a doce de su mañana.

Zarranz a 15 de Enero de 1904.—El Alcalde, José Antonio Aranguren.

Nota. Las condiciones se avisa que estarán de manifiesto en la Casa Alcaldía de este pueblo.

3-2

Lecciones particulares

para señoritas De francés, inglés, alemán, dibujo, pintura, música y labores. Calle Nueva 20 2.º derecha.

30-4

Lecciones particulares para señoritas

De francés, inglés, alemán, dibujo, pintura, música y labores. Calle Nueva 20 2.º derecha.

30-4

Lecciones particulares para señoritas

De francés, inglés, alemán, dibujo, pintura, música y labores. Calle Nueva 20 2.º derecha.

30-4

Lecciones particulares para señoritas

De francés, inglés, alemán, dibujo, pintura, música y labores. Calle Nueva 20 2.º derecha.

30-4

Lecciones particulares para señoritas

De francés, inglés, alemán, dibujo, pintura, música y labores. Calle Nueva 20 2.º derecha.

30-4

Lecciones particulares para señoritas

De francés, inglés, alemán, dibujo, pintura, música y labores. Calle Nueva 20 2.º derecha.

30-4

Lecciones particulares para señoritas

De francés, inglés, alemán, dibujo, pintura, música y labores. Calle Nueva 20 2.º derecha.

30-4

Lecciones particulares para señoritas

De francés, inglés, alemán, dibujo, pintura, música y labores. Calle Nueva 20 2.º derecha.

30-4

Lecciones particulares para señoritas

De francés, inglés, alemán, dibujo, pintura, música y labores. Calle Nueva 20 2.º derecha.

Ferretería de Felipe Irure

Sucesor de Campion, Chapitela, 20, Pamplona. Máquinas para injertar (Darenne), Tijeras, navajas y cuchillos; piedras de Levante y raspa de primera. 18-1 (a)

26.000 pesetas

tomará en préstamo con interés de cuatro por 100 anual y con buenas garantías, la Sociedad Electra Ciraquí, de Ciraquí, compuesta por la mayoría de los vecinos de dicha villa.

Dirigirse a Victorino Aoz y del Frago, Procurador de los Tribunales, Navas de Tolosa, 8, piso segundo derecha, Pamplona. 6-1

Electra de Pamplona

Para dar cumplimiento al artículo 36 de los estatutos de esta Sociedad el Consejo de Administración de la misma ha acordado convocar a Junta General ordinaria para el día 28 del corriente mes de Enero a las once de la mañana en su domicilio de la calle Mayor núm. 27.

Pamplona 18 de Enero de 1904.—El presidente del Consejo de Administración, Esteban Alberdi. 1-1

Se vende una vaca

holandesa superior para parir; darán razon calle San Gregorio 28, 2.º Marcos Cascarro. 3-1

Venta de

Anuncios recomendados

Dos casas en venta

Juntas ó por separado, calle Pellegrina núm. 34 y 21. Informarán Plaza de la Constitución número 11, comercio de Ornamentos de Iglesia. 4-8

Arado "Marco,"

con patente de invención. El arado es de vertedera giratoria. Los labradores tengan presente que este arado dió mejor resultado de todas sus similares en el concurso agrícola de Tafalla, y un precio relativamente barato y al alcance de todos.

Los hay para una, dos, cuatro y seis caballerías. Diríjase á don Julián Marco, su inventor, Barasoain (Navarra). 15-12 p

Traspaso

Por retirarse del comercio se hace en inmejorables condiciones de la acreditada sedería, quincalla y paquetería de doña Angela Ruiz, (viuda de Menat), establecida en el punto más céntrico de Tudela (Navarra). Para informes diríjase á dicha señora, Concarneta baja núm. 6. 15-13

Arriendo

Se arrienda una corraliza con dos corrales en jurisdicción de Lodosa, con yerbas en el monte y en el regadío, para informarse en casa de Justo Orue en Lodosa. 12-7

Yrazu y Compañía

BANCA Calle Moreno, 967, Buenos Aires Esta antigua casa ademas de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y America siendo su único representante en España y Francia don Antonio Iriarte, de Tolosa, (Guipúzcoa) á quien pueden dirigirse los interesados y hallaran ventajas. 66-60 p

Nodriza

Se necesita una para criar en casa de los padres de la criatura ó en casa de la nodriza. Informarán calle de la Estafeta núm. 85, piso primero. 4-4 p

Ganadería modelo

DE MARTIN MORELL En Villafranca de Navarra se vende ganado suizo y holandés á precio fijo y á plazos, mediante fador se hacen cambios de cualquiera clase de ganado. Se venden así mismo cerdos para criar á pgar al año bajo fador (tambien advirtiendole que en el caso de morir el animal se rebajará la mitad de su precio). Hay cerdos gordos para la matanza; á peso y á ojo, y se compran y venden vacas lecheras de todas razas. Horas de despacho de seis á ocho de la mañana y de seis á ocho de la tarde. Oficinas en Villafranca, Corral de la Caba y en Pamplona casa Torres Mirapoa, 61 Rochapea. -8

40.000 infertos

de secano y de toda confianza Quedan para la venta en garscha temprana, Rioja y Graciano, sobre Rupestris Lot y Riparia por Rupestris número 3.309 á 190 pesetas millar. Tienen dichos infertos de 10 á 25 centímetros de tallo ó brota muy bien sazonado, estaca gruesa, y perfecta soldadura. Los interesados pueden pasar á verlos en los acreditados viveros de los señores Zabalza y Bronte de la villa de Aoz (Navarra). 15-5

Se alquila

el segundo piso de lá casa número 110 de la calle Mayor. Darán razón, Comedias 15, tienda. 8-6

La Instaladora Moderna

Venta de toda clase de maquinaria y material eléctrico á precios de fábrica. Transportes de fuerza. -Instalaciones de luz. Precios sin competencia Presupuestos gratis Oficinas y almacenes, San Marcial, 28 y Fuén terrabia 8 San Sebastián. 80-4

Carbones minerales

para estufas y cocinas económicas Se sirven en sacos á domicilio. Almacenes de Veramendi y Viuda de Echazuri, calle de San Anton. 20-19 (a)

Nodriza

Hace falta una para criar en su casa. Informarán en la calle Mayor 107, 1.º 8-3

Establecimientos

Provinciales de Beneficencia de Navarra En la Administración de los mismos, sita en el Hospital, se admitirán proposiciones hasta el día 23 del actual y hora de las once de la mañana para el suministro de garbanzo á dichos establecimientos, bajo el pliego de condiciones que obra en la referida Administración. Pamplona 15 Enero 1904. Por la Comisión Directiva, el Administrador, Vicente Martón. x 8-4

Repartidores

de 14 á 16 años, hacen falta Plaza del Castillo 8 Centro de suscripción. 8-8

Angel Amorde Conill

Médico de Enciso durante catorce años. Ha establecido su gabinete médico y de operaciones en Fitero, Navarra. Horas de consulta de once á una. 10-4

En la calle del Carmen

número 40 se vende una yegua y un burro. 4-3 p

Venta de géneros

FRANCESES En la calle de San Lorenzo número 38 primero se venden géneros franceses procedentes de la Adunsa. Franseles de lana y algodón, elásticos de Bayona, cortinones, perfumes de merino y lana para vestidos de señora y otros varios artículos buenos y baratos. Narciso Echeverría. 8-13

Arriendo de casa

En las inmediaciones á la estación se arrienda una casa con buena cuadra, y como una buena parcela de terreno para huerta. Informes Mayo 16 tienda. 8-2 (a)

Taller de pinturas

y Droguería DE VARELA HERMANOS - Mayor 87 - Pamplona Papeles pintados para habitaciones; papeles para cristales; colores en polvo; colores al óleo barnices, brochas y pinceles; tubos de colores al óleo (marca la Paleta); purpurinas y aluminos, colas; colores preparados para acuarelas y otros artículos de droguería. Esta casa se encarga de cuantos trabajos de pintura se le confíen por importantes que sean. 6-4

La Compañía Fabril

Singer Concesionarios en España: ADCKOCK Y CA SUOUSALES EN LA PROVINCIA DE NAVARRA PAMPLONA - Paseo de Valencia, núm. 26. TUDELA - Calle Gaztambide, núm. 9. -11

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Pesetas 2,50 semanales.

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis.

Es el primero y el más acreditado!!

Desconfíese de los imitadores, que no solo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de CALLICIDA y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público. Ninguno es de tan seguro resultado como el CALLICIDA

Exíjase el nombre de ESCRIVA Véndese en todas las farmacias, droguerías.

CALLICIDA ESCRIVA

22 años de éxito crecientel en curacion los CALLOS y DUREZAS. Es incoloro, no mancha. De aplicación sencillísima. Calma el dolor. Siguiendo las instrucciones se obtiene una curacion radical 6 REALES FRASCO Depósito general: Vda. de J. Escrivá, farmacia de la Estrella, Fernando V.

Fábrica de anisados de Pablo Esparza VILLAVA (Navarra)

Se remiten muestras y precios á quien los pida

La Union y el Fenix Español COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

Treinta y ocho años de existencia.

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.

Subdirector de la Compañía en Navarra, Vicente Santesteban, Constitución, 49, Pamplona

Arte de Ganar Dinero en la Bolsa. Opésculo explicando el modo de ganar dinero en la Bolsa de París indicando á toda persona cuidadosa de sus intereses el modo de realizar GRANDES BENEFICIOS. Calle de la Aca, GALLARD, banquero, 4, Rue de la Bourse, París. - Se consigue en el mail.

CONTRABEXIS

Curación rápida de la TOS, BRONQUITIS, CATARROS y demás afecciones bronquiales y pulmonares.

Fórmula racional á base de TERPINOL, GWATACOL, BROMOFORMO Y HEROINA.

Recomendado por las eminencias médicas.

Véndese al por mayor en los Centros de productos farmacéuticos, y al por menor á 3,50 pesetas frasco en las principales farmacias y en la del autor.

Farmacia GRAU YGLADA, Asalto, núm 4, Barcelona.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTORAL

Día 19 MARTES - San Canuto, Rey. - La historia de San Canuto da pruebas convincentes de que en todos los estados puede el hombre santificarse. Fue tan penitente ocupando el Trono como lo pudiera ser el más rígido anacoreta en un desierto. Sus mayores empeños fueron la gloria de Dios y la santificación de las almas, y á estos dos fines dirigió sus mandatos y sus acciones. Edificó algunos templos y enriqueció otros con sus liberalidades, fundó varios Hospitales y los proveyó de medicamentos; reformó las costumbres relajadas y corrigió algunos abusos, y por último, coronó su vida con un glorioso martirio.

Trabaja en vencer y evitar en tíle que ordinario te desagrada en los otros.

CULTOS

Oficio de San Canuto con rito semidoble y color encarnado.

En la Catedral - A las nueve, Horas menores y misa.

A tres y media vísperas, completas, rosario, matines y laudes.

El Rosario de los Esclavos á las cinco y media.

En San Saturnino. - Cuarenta Horas. - A las cuatro y media de la tarde se expondrá S. D. M., reservándose después del ejercicio de la Preciosísima Sangre, que será á las seis.

En San Agustín. - Ejercicio de los días 19 en honor de San José.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS

Don Saturnino - Casa parroquial, San Lorenzo - Mayor 71, 1.º San Nicolás - San Gregorio 17, 2.º San Juan Bautista - Mercaderes 11, 3.º San Agustín - San Agustín 8, 3.º

ESTAFETA LOCAL

COTIZACION DE AYER

Table with columns: Valores de Navarra, Ant., Un.º. Rows include Duda provincial, Duda municipal, Crédito Navarro, La Papelera Española, Fábrica del Biscosa, etc.

COLORES PÁLIDOS AGOTAMIENTO GRAJEAS y ELIXIR RABUTEAU El mejor y más económico Ferruginoso. CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS

SIMIENTE DE LINO TARIN. Propiedad para combatir con suceso los trastornos de la digestión, el estreñimiento, el dolor de cabeza, etc.

SUCURSAL ESPAÑOLA DE LA COMPAÑIA INGLESA

La Gresham (The Gresham Life Assurance Society Ltd.) FUNDADA EN LONDRES EN 1848 y establecida legalmente en España desde 1893

SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS

POLIZAS INDISPUTABLES BENEFICIOS CAPITALIZADOS PRIMAS MUY MODERADAS Con la participación en el 90 por 100 de los beneficios, los Asegurados en esta Compañía gozan de todas las ventajas que les podría ofrecer una Sociedad mutua sin estar sujetos á sus responsabilidades.

A los cazadores Gran surtido de escopetas, de todos los sistemas y de los más modernos, de las más acreditadas fábricas españolas y extranjeras. Todo á precio de fábrica. Los gastos serán de cuenta de la casa.

AVISO, 500 PSTAS. MENSUALES

Todos pueden ganar vendiendo espléndidas novedades artísticas que inauguran una época nueva. Es una venta fácil, lucrativa, para la cual no se necesitan ni capitales ni cauciones. BUSCAMOS A CONCESIONARIOS EN TODAS PARTES. Catálogo gratis junto con instrucciones, enviándonos la carta franqueada con 25 céntimos. - ALLEANZA LATINA. - MILAN (Italia)

TEATRO GAYARRE Funcion por hoy. - A las ocho y media de la noche, (estreno) de la zarzuela en tres actos titulada «La canción del naufrago».

EL TIEMPO Temperatura máxima de antayer 0,5 Id. mínima de ayer 1,0 Altura barométrica á las 9 de ayer 718,0 Espacio recorrido por el viento en 24 horas en kilómetros 857

DIÁ MILITAR. Servicio de la Plaza para el día 19 de Enero de 1904. Parada. - América. Jefe de día, el Coronel de Constitución don Joaquín Esjal. Imaginaria, el idem de Cantabria don Enrique Barreiro. Hospital y provisiones, el capitán segundo de Artillería. Vigilancia, los cuerpos de la guarnición. Traje, de diario.

CARCEL DE PAMPLONA Existencia en el día de ayer De causas pendientes 29 Arresto mayor 15 En expectativa de carcel 12 Total 57

REGISTRO CIVIL En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Defunciones. - Varones 0; hembras 1. Nacimientos. - Victoriana Lopez, de 17 años, de Mendavia, Hospital civil. - Pácido Aráiz, de 7 años, de Pamplona. - Nicasio Zubiza, de 17 meses, de idem, Carmen 25, 1.º Matrimonios. - Ninguno.

MERCADO DE CEREALES

Table with columns: BOBO, Doble decalitro, Beales vellón, Pesetas. Rows include Trigo, Avena, Cebada, Habas duras, etc.

Pasatiempos

CHARADA Remitida por «El doctor Pelotillas». Hoy que mi primera cuarta, sería cuarta algo de mí les voy á contar un cuento que les ha de hacer reír. Estando una vez con ella con sobresalto sentí que corría por mi pierna una, dos cuatro ¡ay de mí! y me decía ella riendo con un tono algo burlón, anda tú que eres tan todo bursales la solución. - Cuando tomó esposa to, le dieron la tres primera en dos cuarta. - De ese modo ¡ay! ser todo, yo quisiera.

Soluciones á las charadas publicadas el día 18:

Orejas - Desesperado - Donaire Han remitido soluciones exactas: A la primera «El mismo de siempre» «Artemisa.» A la primera y segunda «Rosa pálida.» BUENO «El maestro Escuela.» - Eso es una tabarra sin pies ni cabeza, que ni siquiera está en verso. «El divorcio.» - Tienen un defecto importante y es que no mide usted bien los versos. A la mayor parte de ellos les sobra una sílaba. «Un sabio que sabe contar.» - Me quedo con la más corta por ser la otra demasiado fácil. «La reina panderetera.» - La charada tiene un cuarto verso la mar de gracioso. Y respecto de lo otro no me haga usted reír con esas cosas, hombre. Los versos no pueden ser más revolucionarios. (Como que cada uno tiene una medida!) «El diablo de Rami.» - Ya habría usted visto que no nos equivocamos, con la noticia esa. Me acuerdo de esos pseudónimos pero me parece que lo suyo debe de estar muy atrás todavía. La de hoy es una charada de la cual se ha usado y abusado hasta la exageración. Resulta, pues, muy fácil. «Artemisa.» - Admitida. «L. Mendivil y A. García.» - La primera está bien pero la segunda está muy diferente de la primera. «Anrejo Román y Lucio.» - Entra en terreno. «Tres miradas.» - Apreciable amigo. Sabrá usted cómo he recibido su carta y la charada adjunta, lo cual que me ha gustado mucho, y me ha parecido bien. Con recuerdos á la familia mande usted á este su amigo que lo es DON CÁNDIDO.